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LaboralEl proyecto busca fomentar la vida comunitaria como un lugar de
esparcimiento.



El proyecto busca fomentar la vida comunitaria como un lugar de esparcimiento.

El municipio de San Esteban inauguró las nuevas letras volumétricas que dan la bienvenida a la comuna cruzando el
puente David García desde Los Andes. Enmarcado en fomentar el turismo, la ceremonia contó con la asistencia de
diferentes autoridades y, niñas y niños de las diferentes escuelas de la comuna que obtuvieron premios durante la
campaña de “San Esteban Más Limpio”.

Este nuevo hito en la entrada de San Esteban refleja el compromiso de la actual administración municipal con el
fomento del turismo y la promoción de la identidad local. Las letras volumétricas no solo embellecen el paisaje, sino que
también se espera que se conviertan en un punto de encuentro para vecinos  y visitantes, potenciando el espacio como un
lugar de esparcimiento y vida comunitaria. 

“Este es un proyecto hecho con recursos municipales y junto con hacer las letras, también esperemos que sea un espacio
donde la gente pueda venir a fotografiarse, a pasear, a conversar. También un poco de poder generar vida comunitaria en
este entorno tan bonito. Nos hacía falta, en todas las comunas que están estas letras, que las identifican y por eso
también estábamos con los niños, porque creemos que tenemos que seguir dándole identidad, sobre todo a los niños y
niñas sanestebinas”, puntualizó el Alcalde de San Esteban, Christian Ortega.

Además, en la actividad se entregó reconocimiento a los niños y niñas de las escuelas que participaron activamente en la
campaña “San Esteban Más Limpio”. Los estudiantes premiados no solo contribuyeron al cuidado del medio ambiente
mediante la recolección de latas, sino que también fueron recompensados con viajes a la nieve y premios en efectivo.
 
“Bueno, hoy día nos encontramos en la entrada de San Esteban, en un marco maravilloso de naturaleza con la cordillera
de fondo, en esta linda entrada de la linda comuna de San Esteban. Nos encontramos con el alcalde inaugurando las
letras volumétricas, que sin lugar a duda, para nosotros, para mí, fundamentalmente, como Presidenta de la Comisión de
Turismo del Gobierno Regional y de la Gobernanza de Turismo del Valle del Aconcagua, es tremendamente importante.
El compromiso de los alcaldes y de las autoridades en general para el turismo nos permite ir avanzando y
desarrollándonos de mejor manera. Así que, muchas gracias al alcalde, por esta tremenda colaboración, que sin duda,
hoy día no habrá ningún turista que llegue, que se pierda, de donde está la comuna de San Esteban”, agregó la Consejera
Regional Edith Quiroz.
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Dos nuevos semáforos entraron en funcionamiento en la comuna de
Los Andes 

En menos de un mes tres semáforos ya están operativos. Este anhelado proyecto de la comunidad se hace
realidad, en Avda. Santa Teresa con O’Higgins (Escuela España) y otro en la intersección de Avda. Santa Teresa

y Avda. Perú.

La comunidad de la Escuela España está muy feliz. Todos sus estamentos habían pedido reiteradamente un semáforo
en la intersección de en Avda. Santa Teresa con calle O’Higgins. Esta mañana ya se hizo realidad y entró en
funcionamiento este dispositivo que se suma a los dos ya inaugurados recientemente en Avda. Las Industrias (San
Rafael) y Avda. Hnos. Clark, como parte de un plan de semaforización que desarrolla el municipio andino y que
tiene como financiamiento al Gobierno Regional (7 unidades) y el Ministerio de Transporte y Telecomunicaciones (9
semáforos).
La implementación de un nuevo semáforo en este importante punto es fundamental para la descongestión del tráfico
y la mejora de la seguridad vial, en la ciudad, el municipio así lo entiende y a través de la Secplan, está ejecutando
este plan que en total suma 16 semáforos. 
Katerine León, directora de la Escuela España se mostró muy agradecida: “solo tengo palabras de agradecimiento
para nuestro alcalde, ya que es quien nos escuchó cuando levantamos esta necesidad por el año 2020. El jefe
comunal nos abrió las puertas y hoy se hace realidad. Puros agradecimientos para él y su equipo”

El alcalde Manuel Rivera dijo que estamos encendiendo semáforos porque estamos cumpliendo la palabra. “Estamos
muy orgullosos que el plan que diseñamos hace cuatro años atrás a propósito de nuevos puntos de semaforización
para enfrentar el gran tema que tiene nuestra ciudad, que es la congestión, producto de grandes actividades
productivas como Codelco, como el Puerto Terrestre, pero también no hay que olvidar que la mayoría de los
establecimientos educacionales, los más grandes, están en este eje de las cuatro avenidas principales. Pero lo más
importante es que todos los meses estamos cumpliendo con la palabra para enfrentar el más grave tema que tiene Los
Andes, que es la congestión”.

Luego, el equipo municipal junto a la Unidad Operativa de Control de Tránsito, UOCT se dirigieron a Avda. Santa
Teresa con Avda Perú para encender ese dispositivo cuyos tiempos de funcionamiento quedan en una marcha blanca.
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El equipo directivo del Liceo Mixto Básica 1 y de la Corporación Monte Aconcagua representada por el presidente del directorio
Patricio Cornejo,destacaron la participación de dos niños deportistas del colegio que se destacaron a nivel nacional e internacional.
Se trata de Amaro Castro que obtuvo el quinto lugar mundial en su categoría en un certamen de Karate desarrollado en Tokio Japón
y Sofía Piña que ganó el primer lugar en un campeonato nacional de gimnasia rítmica.

Ninoska Ramírez, rectora del Liceo Mixto, se refirió a la hazaña de estos estudiantes. "Estamos muy orgullosos de Sofía y Amaro
porque ellos han demostrado que es posible compatibilizar los estudios y el deporte de alto rendimiento. Como institución y como
parte de nuestro sello siempre apoyamos a nuestros alumnos deportistas y nos corresponde darles todas las posibilidades de
desarrollarse", manifestó la rectora, haciendo hincapié en que el Liceo Mixto cuenta con un programa especial para estos estudiantes,
ya que a medida que avanzan en sus disciplinas deben viajar y entrenar más.

"Es un tremendo hito lo que han logrado estos estudiantes y es también una señal para el resto de nuestros alumnos. Es importante
que estos niños deportistas sepan que cuentan con nuestro apoyo y el de sus familias, lo cual es fundamental a esta edad", indicó la
rectora, reiterando que para el resto de los alumnos Amaro y Sofía son un ejemplo de para saber que se puede elegir llevar una vida
sana, pero también cumpliendo en el ámbito académico.

Pedro Navea, director del Liceo Mixto Básica 1, se refirió a la importancia de los sellos educativos del Liceo Mixto, siendo uno de
ellos el deporte,. "Nuestra institución se ha destacado por ser cuna de deportistas y hoy rendimos un justo homenaje a estos dos
estudiantes que por su edad son muy valiosos para nosotros pensando lo que puedan lograr el día de mañana", manifestó el docente,
quien puso a estos niños como un positivo ejemplo para el resto de sus compañeros.

Josefina Hernández., mamá de Sofía señaló que la niña practica la gimnasia rítmica desde los 5 años de edad y hoy tiene 11. "Este ha
sido un logro muy importante para nosotros como familia y desde el punto de vista emotivo, ya que ella ha tenido todo el apoyo del
colegio y de su club deportivo", señaló resaltando que este es el segundo año consecutivo que gana el campeonato. "En septiembre,
además, irá a competir a Copiapó y el próximo año a España a la región de Asturias", subrayó.

En tanto la pequeña Sofía declaró sentirse muy feliz por su logro, afirmando que fue una gran experiencia. "Primero no quería
participar y tenía muchos nervios porque había mucha gente, pero después los nervios se fueron y todo fue felicidad", indicó la
joven, calificando su triunfo como de muy emocionante.

Por su parte, Cristián Castro, papá de Amaro sostuvo sentirse muy orgulloso por el desempeño de Amaro y de su hermano Pablo (ex
alumno del colegio) en el certamen de Karate. "Fue una experiencia inolvidable, porque los niños se han sacrificado mucho
entrenando toda la semana, pero igual alcanza el tiempo para el estudio, porque el liceo Mixto tiene la disponibilidad de respaldar a
sus deportistas", aseguró.

Amaro Castro, en tanto, indicó que es cinturón rojo de karate y participa en la categoría de 8 y 9 años. "La experiencia en Japón fue
muy buena, además es lindo sentirme ser el quinto lugar del mundo. Para mi el resultado fue una sorpresa porque además tuve que
pelear con el representante de Japón", indicó Amaro, quien asimismo sostuvo que sus compañeros del colegio lo felicitaron al
regreso.
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Liceo Mixto Básica 1 distinguió a jóvenes deportistas que se
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El proyecto beneficiará a un total de 900 personas e incluye una serie de mejoras estructurales, como la instalación de un cierre perimetral,
nuevas graderías, un sistema de luminarias, así como reparaciones y la incorporación de modernos baños y camarines.
En una jornada recreativa que contó con una masiva asistencia de la comunidad, los vecinos y vecinas de Chacabuco se congregaron para
celebrar la inauguración de las mejoras en el estadio local. El evento tuvo un vibrante inicio con la participación de niños y niñas de los clubes
Victoria y Juventud de Chacabuco, quienes dieron el puntapié inicial con un partido de fútbol que marcó el comienzo de esta nueva etapa para el
deporte en la localidad.

Este proyecto fue el resultado de un convenio de inversión comunitaria entre el Club Deportivo La Victoria de Chacabuco, Codelco Andina y los
vecinos/as de la localidad, quienes trabajaron conjuntamente para promover la vida sana y el deporte. 
Las mejoras en el estadio incluyen un cierre perimetral de concreto, la recuperación de los antiguos baños y camarines, y la renovación del
sistema de iluminación con la instalación de cuatro focos de alta potencia en la cancha. Además, se instalaron nuevas graderías para la mayor
comodidad de los espectadores. Se incorporó un container con nuevos baños y camarines, lo que aumentó significativamente la cantidad de
instalaciones sanitarias disponibles en el recinto.

“Estamos emocionados de inaugurar este espacio deportivo que será un punto de encuentro para toda la comunidad. Este proyecto es fruto de los
ejes estratégicos de Codelco División Andina y del compromiso con los vecinos y vecinas a través de las mesas de diálogo. La instalación de los
focos de alta potencia ha sido una inversión clave, que permitirá mejorar la experiencia deportiva y aumentar la seguridad en el estadio”, declaró
Rodrigo Vilches, director de Desarrollo Comunitario de Codelco Andina.

La comunidad junto a representantes del Club Deportivo La Victoria de Chacabuco, expresaron su agradecimiento a Codelco Andina por las
mejoras realizadas en el estadio. “Estamos profundamente agradecidos. Como miembros del club deportivo, llevábamos años esperando mejorar
nuestro estadio y gracias a Codelco Andina y a la mesa de trabajo comunitaria, este proyecto finalmente se hizo realidad. Las sensaciones son
muy positivas, y aprovecharemos al máximo estas nuevas instalaciones, especialmente las luminarias que tanto anhelábamos”, destacó Juan José
Vargas, presidente la institución deportiva. 

Patricio Cid, socio del club y usuario del estadio dijo que “las mejoras son realmente espectaculares. Como expresidente del club deportivo,
recuerdo cuando cortábamos el pasto nosotros mismos. Ahora, al ver el estadio en su estado actual, me doy cuenta de lo mucho que ha cambiado.
Este es uno de los mejores estadios de Chacabuco. Me siento muy emocionado y contento con los avances logrados”.

“Este nivel de inversión no es común. Tener un estadio de esta magnitud es una inversión excepcional. La interacción entre las familias y el
deporte es muy positiva y el club deportivo tiene una historia muy importante y de larga data en Chacabuco. Agradecemos a Codelco y a la mesa
de diálogo por hacerlo posible, los camarines han quedado increíbles”, expresó Francisco Espinoza, presidente del APR de Chacabuco.

Estas mejoras beneficiarán directamente a 900 personas de la localidad de Chacabuco, así como a los miembros y familias de los clubes
deportivos de la comuna de Colina, ampliando el impacto positivo de este proyecto en la comunidad.
Este proyecto fue posible gracias a una mesa de diálogo entre los diferentes actores de la comunidad, quienes decidieron crear un espacio que
fomente la recreación, el deporte y la seguridad. 
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Comunidad de Chacabuco celebra la inauguración de mejoras en el
estadio local gracias al apoyo de Codelco Andina



El comité paritario de la Municipalidad de Panquehue, participó de una jornada de capacitación sobre “Investigación
de Accidentes”, actividad que contó con el apoyo de profesionales del Instituto de Seguridad del Trabajo (IST), siendo
esta una instancia clave para llevar adelante investigaciones que están acorde a los reglamentos vigentes de la
normativa legal. Fue en la sala de concejo municipal, donde el mencionado comité que preside la funcionaria Elvira
Ahumada e integran Luis Ponce Lazcano y Cristian Vásquez, además de los funcionarios que representan al
Municipio Angélica Notorio y Luis Alvarado Figueroa, junto a la Directora de Emergencia Loreto Vega, La
Prevencionista de Riesgos Camila Cortes y la Directora (s) de Recursos Humanos Nicol Astudillo, analizaron la
información presentada por el Consultor en Prevención de Riesgos del IST Fernando Vicencio Zamora. 

Este comité paritario tiene como misión de evitar los accidentes profesionales implementando medidas de prevención
de riesgos para los empleadores, desarrollando una labor permanente y elaborando programas en este sentido. El
prevencionista del IST valoró y felicitó el trabajo que están ejecutando los funcionarios de la Municipalidad de
Panquehue, ya que deja de manifiesto que hay preocupación por cuidar el ambienté laboral de sus compañeros de
laborees 

“ Los comités paritarios en si tienen que saber las metodología de investigación de accidentes que pueden ocurrir en
los lugares de trabajo, porque como rol fundamental el Comité Paritario tiene que llevar a cabo todos las indagaciones
que ocurren en los lugares de trabajo y nosotros como organismo administrador, tenemos que dar las capacitaciones y
las herramientas necesarias para ellos conozcan las metodologías de investigación que existe en nuestro país, cómo
por ejemplo el Diagrama de Chicago, los Cinco Porqué, el Efecto Dominó y por sobre todo el Arbol de Causa, que
conlleva a que los accidentes de índole graves o fatales las empresas deben realizar ese de tipo de metodología de
investigación de accidentes” 

En tanto la Presidenta del Comité Paritario Elvira Ahumada destacó la jornada como provechosa y fundamental “ Está
capacitación ha sido muy importante, porque hoy en día con el Asesor del IST nos nutrimos de la información
necesaria del taller de investigación de accidentes de laborales y para nosotros es muy importante, porque tenemos que
tener todos esos conocimientos para enfrentar cualquier accidente que ocurra”. 

La misión del comité es asesorar e instruir a los trabajadores en la correcta utilización de los instrumentos de
protección, asimismo vigilar el cumplimiento, tanto por parte del municipio como de los funcionarios, de las medidas
de prevención, higiene y seguridad, desarrollando una labor permanente y elaborando programas al respecto

Comité Paritario de Panquehue Recibe Capacitación Clave en
Investigación de Accidentes para Mejorar la Seguridad Laboral
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